

言しています。

資金管理団体への献金を禁じただけ

1999年の法改正では、

政治家の

憲法審査会は2月16日現在、

開催

1

105号 2024年3月発行



: Tel 042-473-9489 (鈴木) http://higashikurume-9.net/ メール: higashikurume9j@gmail.com

C

発言。 条項案を党としても検討したい」と 項について「議論が熟しているので、 川副代表は、 たい」と明言しました。 説で「あえて自民党総裁として申し 上げれば任期中に 岸 田首相は1月3日の施政方針 1月31日、 (改憲) 公明党の北 緊急事態条 を実現り 演

として、 会「幹事」になることは許され 西田昌司両自民党参議院議員が審査 予断を許しません。 憲法審査会開催を煽っていますので 新などは、 されていませんが、支持率低下の維 元清美氏は、裏金議員の山谷えり子・ しないと、 立憲民主党は、予算審議中は参加 また、 「開催には応じない」 改憲で成果をあげようと 参議院の野党筆頭幹事辻 前の野党筆頭幹事が発言 と発 ない

> わなければなりません。 査会に出る資格がないのは当然と言 裏金にまみれた自民党議員は憲法審 名が「裏金議員」とされています。 法審査会では自民党21名の委員中 員5人が「裏金議員」で、 衆議院憲法審査会委員の自民党委 参議院憲

れ の佐川 成立しました。政党交付金制度を設 関連法(小選挙区制、 契機に、 認したのにもかかわらず、 後に禁止することを与野党協議で確 ける代わりに企業・団体献金を5年 金の制限、 1992年の金丸信自民党副総裁 988年のリクル なぜ裏金議員が生まれ 1994年1月2日、 急便からのヤミ献 「政治改革」が大きく叫ば 政党助成法など4法) 企業・団体献] 金事件を 5年後の 政治改革 **|** たの 事 件 か。 が

> たわけです。 が今日の 金パーティが容認されました。それ で政党や政党支部への献金と政治資 「裏金」 事件へとつなが つ

260万円を選挙買収 を受けています。 を使って選挙買収を行 克行元法務大臣も1億2千万円以上 ています。また、 使われていたことが明らかとな ように、この裏金が選挙時に大量に 政治資金を手に入れています。 などに大量に買ってもらい、 年何回も開き、パーティ券を大企業 区長選で柿沢未途前法務副 14日の国会質疑でも明らかになった ているうえに、 を全体の約半分160億円をもらっ 自民党は毎年、 起訴されています。 政治資金パーティを 毎年、 昨年4月の江東 V 広島の に使い、 政党助成金 有罪判決 大臣が 莫大な 2 月 河井 逮

あげていきましょう。 会に出る資格はない』の声を大きく 禁止』と、 挙権のない企業・団体からの献金 などわかるはずはないでしょう。『選 している自民党は、 このような莫大な政治資金を手に 『「裏金」 庶民の生活実感 議員は憲法審査 (松元 $\overline{\mathcal{O}}$

憲法を考える①

ポツダム宣言を読んでみる

安倍元首相は「ポツダム宣 でしょう。

い。そこで改めて読んでみま読んだ人は少ないかもしれな読んだ人は少ないかもしれないたりはどうか。ちゃんと

7月26日)(抜粋)を要求する宣言」(1945年で承認を受けた日本国の降伏びイギリス政府の首脳によっ「アメリカ合衆国、中国およ

国大統領、中華民国総統なら一、われわれ、アメリカ合衆

ることに同意した。(中略)の戦争を終結する機会を与え国民を代表して協議し、日本びに英国首相は、数億人のびに英国首相は、数億人の

三、奮起した世界の自由な諸 三、奮起した世界の自由な諸 三、奮起した世界の自由な諸 三、奮起した世界の自由な諸 三、奮起した世界の自由な諸 三、奮起した世界の自由な諸

情なきまでに廃墟にさせられられず、同様に日本本土は完られることは避けを行使すれば、日本の軍事力を

(中略)

通りである。(中略) 五、われわれの条件は以下の

されなければならない。(中略)の権力と影響力は永久に排除するよう欺き、誤り導いた人々六、日本国民を世界征服に着手

立されねばならない。(中略) 本本的人権の尊重とともに確基本的人権の尊重とともに確基本的人権の尊重とともに確基本的人権の尊重とともに確立される。日本の主権は、本州、北利、日本の主権は、本州、北利、日本の主権は、本州、北

広島、9日長崎への原爆投下、ツダム宣言を黙殺。8月6日土決戦も辞さず」の立場でポーツがの場でポーツがある。1000年では、

「のを受諾した。
本政府は「天皇の大権維持」
本政府は「天皇の大権維持」

その一部を見てみましょう。 カイロ宣言が出されている。

(1943年11月2日) カイロ宣言

意に達した。(中略) る今後の軍事作戦について合

三大連合国は自国のためい 三大連合国の目的は、一九一四 一年の第一次世界大戦の開始以 年の第一次世界大戦の開始以 一本が奪取ないし占領し 来、日本が奪取ないし占領し 来、日本が奪取ないし占領し 本、元本が等取ないし占領し で、た太平洋におけるすべての島 ならびに日本が中国から奪取 ならびに日本が中国からの島

隷属状態を考慮し、適切な方三大連合国は、朝鮮人民の

還することである。 (中略)

すべての地域を中華民国に返

意する。(後略) もたらされるべきであると決法により朝鮮に自由と独立が

ム宣 求めています。 たと見て、 す。 退だと言ってい 0) た原因は民主主義の圧殺だっ 土はこれこれだと言って 目 力 また日本が軍国主義に走っ I的は ||言では敗北後の日 7 口 宣 日本の外国からの撤 民主主義の復活を 言 で連合国 ます。 ポツダ 本 0) 1, 0 戦 ま 領

と主張しました。 は他の国もやっていた」など済封鎖をしたからだ」「植民地ず、「戦争はアメリカなどが経ず、「戦争はアメリカなどが経ず、「戦争はアメリカなどが経

でしよう。れたのも気に入らなかったのれたのも気に入らなかったのなどが日本国憲法に制度化さ否定)、民主主義、国民の人権否定)、民主主義(軍国主義の

より引用) 事務局 鈴木(資料は岩波世界史史料第10巻

イスラエル、ハマスは即時停戦を!『ライフ イズ ビューティフル』

われたパレスチナ人の3世代 ラエル建国から75年、 地獄のありさまである。 今や死者は3万人近いという パレスチナ人は行き場を失い、 作戦の如く破壊し尽くされ、 レスチナ人のジェノサイドと 4世代にわたる苦悩の末が 区全域が北から南へローラー ラエルの無差別攻撃でガザ地 4カ月以上経った現在 襲攻撃から始まった戦 昨 年 10 月7日のハマスの奇 故郷を奪 闘 イス イス は パ

> 希望を与えることができる を出来事を必死の話術で愉快な出来事を必死の話術で愉快な出来事を必死の話術で除め をする。おかげで息子は過酷な を生きのび解放の日を迎 をはいという話だった。

と欠乏から免か に 的な関係を保ってきた。さら これまでしがらみもなく友好 く貢献できると思う。日本は 社会の「即停戦」の声。その 増しに大きくなっている国際 世界の国民が 実現に日本の私たちこそ大き のは「即停戦」しかない。日 イスラエルとも中東諸国とも 希望を与えることができる 私たちには「我らは、 れ ひとしく恐怖 平和のう 全

きだったと悔やまれてならなきだったと悔やまれてならないの不法占領を見逃してきているまりにも長い間イスラエであまりにも長い間イスラエであまりにも足い間イスラエであまった。もっと早くから「二世家共存」への道に尽力すべ

た日、 と共に手をつなぐ日が来るこ 戰爭が終結し「人生は美しい」 とのトラウマを溶かしてくれ 悼の誓いがイスラエルの人び する行事が行われた。この追 り返さない」と犠牲者を追悼 年もドイツ各地で「二度と繰 想起する国際デーだった。 ビッツ強制収容所が解放され とを願ってやまない。 ることを、そして一日も早く 去る1 ホロコースト犠牲者を 戸 27 日はアウシュ

塚田惠子)

とを確認」

「戦争を放棄

ちに生存する権利を有するこ

するという日本国憲法がある。

中学校教科書採択に向けて

鈴木 清子

を手渡すために、 学校の新教科書への影響が 解通り書け」という検定基 びかけを行ってきました。 しょう。 択への民主化を前進させま 危惧されています。「子ど ままで、 土問題などは政府見解その 大な問題もありました。 史認識を育てるうえで、 準改悪を受け、子どもの みられ 科書の記述に大きな後退が 学校教科書採択では もたちによりよい教科書 憲法改悪の動きの中で、 「安保3文書」と軍事拡大、 2023年に行われた小 ました。「政府の見 分量も増えました。 教科書採 中 領 歴 重

「東久留米子どもと教育連絡会のつどい」

方式

の改善を求める請願

連絡

会の呼びかけのもと、

てきました。子どもと教育ねばり強い運動を積み上げ

教科書問題の学習会、

採択

の 23

『年間、東久留米では、

は改悪されました。

その後

提出

教育委員会の傍聴呼

教科書展示会での市民意見

糀谷陽子さんの講演

『子どもたち一人ひとりの輝く姿を願って』

3 •

14 時 ~

中央町地区センター3・4会議室

ディングに145人市内11か所スタン



に配 半島被災者支援募金も行い、 横断幕もかかげて訴えました。 2枚のプラスターを11か所の宣伝場所 汚れた手で憲法を変えるな!」と「能 29192円が寄せられました。 は戦争への道 しいよ軍備増強、 登半島地震の被災者支援強化を!おか しました。「裏金議員が憲法審の委員 スタンディング宣伝、 時から正午まで、 声をあげよう実行委員会」は、 2月10日、 布。 これまで使っていた「軍拡 東久留米「戦争はイヤー 税金は国民生活に」の 大阪万博経費増」の 市内11ヵ所で一斉に 145人が参加 午前 合計 能登

《平和を考える本》



||献灯使

多和田葉子・著/講談社文庫 650円 の日本。5編から成る短編集のの日本。5編から成る短編集のに汚染された日本は今や鎖国状態。外来語も自動車もインターが、今後は、危険物質で、安全な食糧の調達もむずかで、安全な食糧の調達もむずかしい日々。

ま人が100歳を超えても健 まんが100歳を超えても健

を物質とは?―説明はない。 海の向こうとは? そして、危 海の向こうとは? そして、危 が質とは子―説明はない。

訳文学部門〉を受賞した。 Imissary』で全米図書賞〈翻 2018年、英訳版『The

(高田桂子)